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南區區議會  

分區委員會報告  
 
I. 東分區委員會  

2009 年 3 月份會議討論事宜  
 

1.  分區委員會第七次至十

二次會議日期  
委員會一致通過第七至十二次會議日期。

   
2.  居民團體活動撥款計劃  秘書處會前收到健馬樓互助委員會及雙

喜大廈 (香港仔大道 )業主立案法團分別

申請 3,000 元撥款，資助旅遊車開支。委

員會一致通過有關撥款申請。  
 

   
3.  赤柱村道 88 號小巴／巴

士站候車人士擠迫問題  
秘書處已向運輸署轉達委員要求拆除巴

士站站長更亭之建議。  
 
運輸署回覆，署方已於本年 2 月 19 日拆

去站長更亭，並派員視察該位置的候車情

況，認為該處行人路面寬敞，排隊秩序良

好。該署表示會繼續留意情況，並作出適

當的安排。  
 

   
4.  惠福道嚴重違例泊車問

題及有關之交通安排  
秘書處報告，徐遠華議員已就改善惠福道

交通標記一事，與運輸署再次進行實地視

察。運輸署其後在惠福道近東華三院賽馬

會復康中心出入口加設單黃線，禁止車輛

於上午 7 時至下午 7 時於有關路段停泊，

並在珍寶閣附近路面劃上「請勿停車」之

標記。  
 
秘書處就於星期一至五開放海洋公園巴

士總站予旅遊車停泊事宜再次聯絡運輸

署。署方重申，根據現行的法例，有關巴

士站已劃為專利巴士使用，故無法開放予
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旅遊巴使用區。同時，雖然現時巴士只會

在星期六、日及公眾假期於海洋公園巴士

總站上落客，但巴士公司每晚均須把車輛

停泊於巴士總站，故運輸署不同意開放海

洋公園巴士總站予旅遊車使用。  
 
運輸署表示海洋公園的旅遊車停泊設施

預計可於 2010 年中完成，相信能徹底解

決問題。署方會繼續密切留意有關地點的

交通問題。  
 
與此同時，馮仕耕議員亦就委員會的訴求

在區議會的交通及運輸事務委員會 2 月 9
日舉行的會議上作出反映，運輸署亦作出

了相同的回應。  
 
委員會建議向路政署要求開放南朗山道

陳白沙中學旁的路政署維修庫，供旅遊車

暫時停泊，以解決問題。  
 

   
5.  赤柱佳美道交通安全問

題  
 

運輸署已在佳美道加設朝七晚七禁區。

 
創毅公司根據委員就改善赤柱廣場迴旋

處假日交通擠塞的工程建議擬訂圖則，計

劃於廻旋處對開部分路面增設鐵柱，收窄

路面，減少非法泊車的情況。有關圖則已

交予運輸署進行諮詢工作，並初步取得運

輸署的同意。  
 
由於公營巴士公司表示，該建議對巴士進

出廻旋處造成一定困難，所以對此有保

留。  
 
有見及此，運輸署正詳細研究實際可行的

方案，稍後會再將方案提交委員會考慮。

 

 
 

 - 2 -



II. 南分區委員會  
2009 年 3 月份會議討論事宜  

 
1. 鴨脷洲之交通運輸事宜  有委員指出，巴士的顯示牌不清晰，希

望巴士公司考慮把所有顯示牌轉為發光

二極體螢幕。  
 
秘 書 處 已 將 委 員 的 建 議 轉 交 運 輸 署 跟

進。  
   
2. 鴨脷洲之環境衞生事宜  有委員表示，怡南路近寶血小學旁至海

怡街市入口一段行人路面骯髒，希望有

關部門定期清洗。  
 
有委員指出，利東邨路漁安苑附近的巴

士站上蓋亦不清潔，希望巴士公司定期

清洗。  
 
秘書處已將各委員的建議轉交食物及環

境衛生署及運輸署跟進。  
 

 
III. 西分區委員會  

2009 年 3 月份會議討論事宜  
 

1.  華 富 邨 大 維 修 工 程 跟 進

事宜  
有委員關注華富邨大維修工程對居民生

活的影響，要求房屋署於稍後的委員會會

議中滙報有關工程進度。  
 
房屋署表示會於日後委員會會議中滙報

有關維修工作進展。  
   
2.  建 議 郊 野 公 園 全 面 納 入

禁止吸煙範圍  
有委員指出薄扶林郊野公園水塘一帶不

時發現有垂釣人士及行山者吸煙，破壞郊

野公園的空氣及環境，亦容易引致山火。

故促請有關部門考慮將郊野公園劃為全

面禁煙區。  
 
委員經討論後一致贊成此建議，並由秘書

處代函有關部門反映意見。  
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3. 田 灣 海 旁 道 混 凝 土 廠 續

約及設置卸泥碼頭問題  
委員會強烈反對港鐵公司於田灣海旁道

設置卸泥碼頭的建議。  
 
委員會亦關注發展局會否更改混凝土廠

現址的土地用途，擔心田灣海旁道一帶的

發展會對區內居民造成滋擾。  
 
委員會決議再次致函專責委員會表達不

滿。  
   
4.  華 富 邨 爆 竊 案 及 區 內 濫

藥問題  
有委員關注華富邨爆竊案及區內濫藥問

題，希望警方能加強執法。  
 
委員會將致函南區滅罪委員會，要求加強

區內的防止濫藥宣傳。  

 
 
IV. 北分區委員會  

2009 年 3 月份會議討論事宜  
 

1.  香港仔區及田灣嘉禾街一

帶的路面清潔問題  
有委員表示，香港仔區內有不少路面均

被附近的食肆弄髒，而田灣嘉禾街的路

面亦十分骯髒，希望食物及環境衞生署

全面清洗區內的行人路，並向委員會提

交清潔田灣嘉禾街的時間表。  
   
2.  湖南街公廁清潔問題  有委員表示，湖南街公廁的地面十分濕

滑，而清潔人員檢查紀錄簿則存放於生

滿鐵銹的上鎖櫃內，相信有關紀錄簿已

多時沒有使用，希望有關部門跟進。  
   
3.  香港仔區內電單車違例停

泊問題  
有委員表示，香港仔的電單車違例停泊

問題日趨嚴重，希望警務處加強執法，

以 免 電 單 車 違 例 停 泊 的 問 題 於 區 內 蔓

延。  
   
4.  南寧街穿梭巴士站問題  有委員表示，每逢星期六、日及公眾假

期，海怡半島商場於南寧街的休憩處外

提供免費穿梭巴士，接載巿民，但因大

型旅遊巴士上落客需時，導致該處交通
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擠塞，希望有關公司考慮將穿梭巴士的

上落客站遷往別處。  
 
有 委 員 表 示 ， 香 港 仔 中 心 一 帶 車 多 路

窄，欠缺車輛上落客的地點，亦有不少

車輛停泊於南寧街一帶阻塞交通，希望

警務處能加強執法行動。  
   
5.  田灣山道非法泊車問題  有委員表示，自石排灣道 47 號的港灣酒

店營業後，有不少旅遊巴士停泊於田灣

山道，除對交通造成阻塞外，亦產生噪

音及廢氣，更影響緊急車輛進出附近大

廈，希望有關部門跟進。  
   
6.  石排灣邨升降機塔的清潔

問題  
委員表示，位於石排灣邨升降機塔內的

升降機十分骯髒。此外，通往升降機塔

的行人通道牆身被塗鴉，而設於升降機

大堂的大風扇亦不潔淨，希望有關部門

跟進。  
 
有委員表示，由於該處的管理涉及多個

政府部門，故建議南區民政事務處協調

相關部門，討論及研究解決方法。各相

關部門宜列出在石排灣升降機塔所負責

的範圍及工作，以便有問題時能作出跟

進。  
（會後註：南區民政事務處已於本年 3
月 16 日舉行跨部門會議，以解決石排灣

升降機塔的管理及清潔問題。）  

 
 
南區區議會秘書處  
2009 年 4 月  


